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Sesión CGAI-06-2021  
Número de 
Acta 

06 

Lugar Plataforma Microsoft Teams. 
Fecha 25 de junio 2021 
Hora inicio 07:30 a.m. 

Hora final 08:30 a.m. 
 
 

Participantes 

Coordinadora Comisión de Gestión Ambiental Institucional 
 Presente en la reunión virtual 

 
Sra. Damaris Vargas Vásquez 

Magistrada Sala Primera de la Corte Suprema de Justicia 
 

Sí 

Integrantes Comisión de Gestión Ambiental 

Oficina Representante Presente en la reunión virtual 
Despacho de la 
Presidencia Corte 
Suprema de 
Justicia 

Sr. Roger Mata Brenes No 

Consejo Superior Sra. Sandra Pizarro Gutiérrez No 

Dirección 
Ministerio 
Público 

Sra. Emilia Navas Aparicio 
 

No 

Suplentes:  
 

 

Sra. Sara Arce Moya 
 

Sí 

Sra. Hazel Venegas Ulloa 
 

No 

Sr. José Pablo González  
 

Sustituido por el Sr. Luis Diego 
Hernández Araya. 

Dirección 
Organismo de 
Investigación 
Judicial 

Sr. Walter Espinoza Espinoza 
 

No 

Suplentes:  
 

 

Sr. William Odio Alfaro, Oficina de 
Planes y Operaciones. 
 

Sí 

Sr. Mauricio Chacón Hernández, 
Dpto. Ciencias Forenses 

No 
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Sra. María de la Cruz Arroyo Bravo. 
Dpto. Ciencias Forenses 

Sí 

Dirección 
Defensa Pública 

Sr. Juan Carlos Pérez Murillo  No 

 
Suplentes:  
 

 

Sr. Josué Gonzáles Granados Sí 

 
Sra. María Angélica Gutiérrez Sancho 
 

 
No 

Dirección 
Ejecutiva 
 

Sra. Ana Eugenia Romero Jenkins 
 
 

No 

Suplentes:  

Sr. Wilberth Kidd Alvarado, 
Subdirector 

Sí 

 
Sra. Alexandra Mora Steller, Dpto. 
Servicios Generales 

 
Sí 

 
Sr. Allan Delgado Cairol, Dpto. 
Servicios Generales 

 
Sí 

 
Sr. Melvin Obando Villalobos 

 
No 

 
Sr. Eugenio Solís Rodríguez, Gestor 
Ambiental 

 
Sí 

 
Sr. Esteban Solano Alvarado, 
Administrador I y III Circuito Judicial 
San José 

 
No 

 
Sr. José Luis Soto Richmond, 
Administrador II Circuito Judicial de 
San José  

 
Sí 

 
Sr. José Rubén Dimas Portillo, Dpto. 
Artes Gráficas 

 
No 

Dirección de 
Planificación 

Sra. Nacira Valverde Bermudez  No 

 
Suplente: 

 

Sr. Dixon Li Morales Sí 
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Dirección de 
Tecnología de la 
Información 

Sra. Kattia Morales Navarro 
 

No 

Dirección de 
Gestión Humana 

Sra. Roxana Arrieta Meléndez 
 

Sí 

Suplentes: 
 

 

Sr. Freddy Briceño Elizondo, Salud 
Ocupacional 
 

Sí 

Dirección 
Jurídica 

Sr. Rodrigo Campos Hidalgo No 

 
Suplente: 

 

 
Sr. Manuel Araya Zúñiga 

 
Sí 

Centro de Apoyo, 
Coordinación y 
Mejoramiento de 
la Función 
Jurisdiccional         
 

Sra. Maricruz Chacón Cubillo 
 
 
 

No 

Suplentes: 
 

 

Sra. Paula Campos Valverde Sí  

Sr. Cristian Alberto Martínez 
Hernández 

No 

Sra. María Rosa Castro García, 
Tribunal Agrario 

No 

Sr. Jorge Ernesto Bonilla Martínez Sí 

Contraloría de 
Servicios 

Sr. Erick Alfaro Romero  No 

 
Suplente: 

 

 
Sra. Ericka Chavarría Astorga 

 
Sí 

Dirección de la 
Escuela Judicial 

Sra. Rebeca Guardia Morales  No 

Suplente: 
 

 

Sra. Francia León Sí 

Oficina de 
Control Interno 

Sr. Hugo Hernández Alfaro  No 

 
Suplente: 

 

 
Sra. Indira Alfaro Castillo 

 
Sí 

Centro de 
Información 
Jurisprudencial 

Sra. Patricia Bonilla Rodríguez No 
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Departamento de 
Prensa y 
Comunicación 
Organizacional 

Sr. Hugo Vega Castro  No 

 
Suplente: 

 

 
Sra. Marcela María Castro Cordero 

 
Sí 

Oficina de 
Cooperación y 
Relaciones 
Internacionales 

Sra. Karen Leiva Chavarría 
Suplente: 
Sra. Zahira Chavarría Garita 

No, ausencia justificada según Oficio 
21-OCRI-2021 

Auditoría 
Judicial 
(Función 
Asesora) 

Sr. Roberth García González 
 

No 

Suplentes:  

 
Sr. Roy Díaz Chavarría 

 
No 

 
Sr. Jeremy Eduarte Alemán 

 
Sí 

 
 
 
 

Artículo I. Aprobación Acta sesión CGAI-05-2021 
 

 

La Magistrada Damaris Vargas Vásquez, en su condición de coordinadora de la Comisión de 
Gestión Ambiental Institucional, somete a aprobación el Acta N°05-2021 correspondiente a 
la sesión CGAI-05-2021. 
 

Mayo_CGAI_05_202
1.docx

 
 
SE ACUERDA:  
 
1° Aprobar el Acta N°05-2021.   
2°Se declara acuerdo firme para su ejecución.  
 
 
 

Artículo II. Renuncia de la integrante Amanda Madrigal Valerín 

 

 
La Magistrada Damaris Vargas Vásquez, en su condición de coordinadora de la Comisión de 
Gestión Ambiental Institucional, hace del conocimiento de los demás integrantes la renuncia 
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a integrar la Comisión de Gestión Ambiental presentada por la Licda. Amanda Madrigal 
Valerín, letrada de la Sala Primera.  
 

 
 
La Magistrada Vargas agrega que la señora Madrigal Valerín seguirá conformando la 
Subcomisión del proyecto de Bandera Azul Ecológica en el edificio de la Corte Suprema de 
Justicia.  
 
SE ACUERDA:  
 

1° Se toma nota de lo informado por la Magistrada Damaris Vargas Vásquez, coordinadora 
de la Comisión de Gestión Ambiental Institucional, en relación con la renuncia de la Licda. 
Amanda Madrigal Valerín a seguir integrando la Comisión, y su continuidad como 
integrante de la Subcomisión del proyecto de Bandera Azul Ecológica en el edificio de la 
Corte Suprema de Justicia. 
2°Reconocer a la Sra. Amanda Madrigal Valerín, su aporte y entrega a los proyectos que 
ha ejecutado la Comisión de Gestión Ambiental desde sus inicios. 
3°Se declara acuerdo firme para su ejecución. 
 
 

Artículo III. Informe estado de Proyecto Bandera Azul Ecológica en el edificio de la 

Corte Suprema de Justicia  
 

 
El Sr. Eugenio Solís Rodríguez, Gestor Ambiental Institucional, hace del conocimiento de los 
demás integrantes el estado del Proyecto Bandera Azul Ecológica en el edificio de la Corte 
Suprema de Justicia. Consecuentemente, comunica en primera instancia e informe de labores 
remitido por la Licda. Amanda Madrigal Valerín, Letrada de la Sala Primera, en su papel de 
coordinadora de la Subcomisión del proyecto de Bandera Azul Ecológica en el edificio de la 
Corte Suprema de Justicia. Agrega que en este informe se detallan las acciones ejecutadas 
durante el 2020 para cumplir con los parámetros solicitados por el Programa Bandera Azul 
Ecológica, y también se mencionan las acciones realizadas hasta el momento para el año 2021, 
incluyendo los principales proyectos que se tienen planificados ejecutar por parte de la 
Subcomisión. Al respecto indica que para este año 2021 se han desarrollado charlas de 
concientización, actividades de información dentro del edificio para recordar constantemente 
al personal que deben evitar el desperdicio de agua potable, así como el uso adecuado y 
responsable de la electricidad; se ha colaborado con la implementación de charlas en temas 
de gestión de residuos de medicamentos, sobre tarifa hídrica, entre otros. Y se está trabajando 
en un proyecto de biojardinera, así como en el montaje de una campaña de apagado de 
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monitores a medio día. Se tiene un proyecto de hotel de abejas y con la ayuda y colaboración 
de la Sección de Limpieza y Jardinería, la siembra de plantas para mejorar su hábitat. 
También con el apoyo de esa oficina, se logró establecer los parámetros de medición de 
residuos de basura y de reciclaje del edificio de la Corte. Agrega que es importante resaltar 
que para este año la Subcomisión tomó la decisión de participar en dos categorías más, 
además del cambio climático se inscribió en la categoría de bienestar animal y hogares 
sostenibles. De cumplir con el puntaje correspondiente, no solo volveremos a izar la bandera 
azul, sino que esta vendrá con estrellas adicionales. 
 

Informe de labores 
de Subcomisión 2020-2021.docx

 
 

En segunda instancia, el Sr. Solís Rodríguez informa sobre el avance en el Proyecto de 
Bandera Azul del edificio de la Corte para este año 2021, indica que actualmente un 29% de 
los parámetros evaluados por el Programa Bandera Azul Ecológica se han cumplido en su 
totalidad, mientras que en el 71% de los parámetros restantes todavía se están realizando 
acciones para su cumplimiento ya que son procesos que se completan hasta finalizar el año.  
 

Informe_AvancePBA
E_Corte2021 -Mayo.docx

 
 
SE ACUERDA: 

 
1°Se toma nota de lo comunicado por el Sr. Eugenio Solís Rodríguez, Gestor Ambiental 
Institucional, en relación con el informe de labores del período 2020-2021 remitido por la 
Licda. Amanda Madrigal Valerín, Letrada de la Sala Primera, en su papel de coordinadora 
de la Subcomisión del proyecto de Bandera Azul Ecológica en el edificio de la Corte 
Suprema de Justicia. Asimismo, se toma nota del informe sobre el avance en el Proyecto 
de Bandera Azul del edificio de la Corte para este año 2021 realizado por el Sr. Solís 
Rodríguez.  
2°Reconocer el esfuerzo realizado por la Subcomisión del proyecto de Bandera Azul del 
edificio de la Corte Suprema de Justicia en la búsqueda del reconocimiento del galardón 
de Bandera Azul y se queda a la espera de la comunicación de los resultados de su 
participación. 
3° Hacer del conocimiento de la Subcomisión del proyecto de Bandera Azul del edificio 
de la Corte Suprema de Justicia y de las demás Subcomisiones ambientales existentes en 
los demás circuitos judiciales, que la Comisión de Gestión Ambiental está a su disposición 
para apoyar en lo que requieran.  
4°Se declara acuerdo firme para su ejecución. 
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Artículo IV. Varios 
 

 
a) Certificado Coopeguanacaste 

 
El Sr. Eugenio Solís Rodríguez, Gestor Ambiental Institucional, hace del conocimiento 
de los demás integrantes el certificado entregado por Coopeguanacaste al Poder 
Judicial el cual hace constar que los edificios institucionales que reciben el suministro 
eléctrico por parte de dicha empresa, fue generado en un 99.55% a partir de fuentes 
renovables (hídricas, eólicas y solares) 

Certificado 
Coopeguanacaste.jpeg

 
SE ACUERDA: 
 
1°Se toma nota de lo comunicado por el Sr. Eugenio Solís Rodríguez, Gestor Ambiental 
Institucional, en relación con el certificado entregado por Coopeguanacaste al Poder 
Judicial sobre la condición de la energía eléctrica suministrada por dicho ente a los edicios  
institucionales generada a partir de fuentes renovables.  
2° Coordinar con el Depto. de Prensa y Comunicación Organizacional para socializar esta 
información.  
3°Se declara acuerdo firme para su ejecución. 
 
 
 
Se levanta la sesión al ser las 08:30 horas. 


